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令 和 3 年 9 月 定 例 会 会 議 録 
 

 

１ 日  時  令和 3 年 9 月 30 日（木) 午後 1時 57 分～午後 2時 59 分 

 

２ 場  所  市役所 3 階 3-D 会議室 

 

３ 出 席 者  教育委員 坂 本 泰 蔵 

        教育委員 杣 川 好 隆 

教育委員 濱 村 悦 子 

        教育委員 山 本 浅 子 

        教 育 長 村 上 富 憲 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 会議に出席した者の氏名 

総 務 課 長 吉 田 典 昭  学 校 教 育 課 長 島  博 則 

生 涯 学 習 課 長 濱 﨑 正 己  学校教育課課長補佐 入 口 兵 衛 

総 務 課 総 務 班 係 長 阿 野 琢 磨  総 務 課 施 設 係 長 城 山 直 樹 

学 校 教 育 班 係 長 境 目 直 行  学 校 教 育 班 係 長 谷 川 智 子 

生涯学習推進班係長 大 賀 慎 吾  生涯学習推進班係長 松 﨑 重 樹 

文化会館館長代理 北 川 竜 洋  富 江 分 室 長 尾 﨑 克 厚 

玉 之 浦 分 室 長 橋 本 清 隆  三 井 楽 分 室 長 山 中 寛 和 

岐 宿 分 室 長 石 田 忠 義  奈 留 分 室 長 江 口 忠 俊 

                      （合計／書記含め 16 名） 

 

６ 欠 席 者     で消去 

 

７ 傍 聴 者  なし 

 

８ 書 記  総 務 班 係 長  谷 川 克 博  
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９ 議題及び議事の大要 

 

○ 教育長が開会を宣告する。（午後 1時 57 分） 

 

○ 前回会議録の承認 

       

教育長が前回会議録の承認について議題に供し、吉田総務課長が 8月定例

会の会議録を説明の後、各委員へ審議を諮ったが、質疑、意見もなく承認

された。 

 

 ○ 教育長報告 

・8 月 31 日、各学校をオンラインでつなぎ 2学期を開始するにあたってコ

ロナ感染予防の取組について直接改めてお願をしました。また、担当か

らも特に注意する点について直接指導し五島市の学校でコロナ感染が

起きないような機運を盛り上げていました。 

・9月 3日、校長会 9 月定例会は、感染対策のためにオンラインで行い、

人事に関する校長の仕事について担当から指導しました。早くも来年度

に向けて人事作業が始まっていますが、人事は校長の最重要業務である

ということを再認識させました。 

・9月 9日、教頭主幹教諭研修会をオンラインで行いました。主な内容は

全国学力、県学力学習状況調査の結果を受けて自校の学力向上に対して

どのように取り組んでいくかという内容でした。学力向上についても、

後ほど担当から説明をいたします。 

・9月 10 日、市のコロナ感染症対策本部会議がありました。県知事が 9

日に行った非常事態宣言終了の記者会見を受けての会議でした。五島市

でも県に準じて規制を少し緩めました。 

・9 月 17 日、台風 14 号接近に伴い市内全ての学校を休校といたしました。

勢力が大きくなく被害はほとんどありませんでした。 

・9 月 18 日、緑小児童のコロナ陽性の第 1報が入り、ここからが大騒動で

した。20 日は祝日でしたが、感染対策会議が入り今後の対策を話合いま

した。 

・9 月 21 日、県教委から全教育長がオンラインで人事関係についての説明

を受けました。 

・9 月 22 日、今回のクラスターを受けて NIB からインタビューを受けまし

た。 

・9 月 24 日、予算委員会終了後に議員よる全員協議会がありクラスターに

ついて説明をしました。 

・9 月 27 日、V ファーレン長崎が表敬訪問をされ同席をいたしました。そ
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の後三井楽小学校に選手が来校し、サッカー教室を開く予定でしたが、

コロナ感染予防のために中止、代わってパリ五輪世代の全日本にも選ば

れている植中選手からオンラインによる講話がありました。 

・9月 29 日、午前中に地区別教育長会、午後から校長会がありました。 

 

以上で私からの報告を終わり、次に総務課長から 9月定例議会と新型コロ

ナウイルス感染症への対応について報告をいたします。 

 
 

吉田課長 

（9 月定例市議会の概要及び新型コロナウイルス感染への対応状況につ

いて報告） 

 

教 育 長 

ただいまの説明に対して、質疑・意見等はございませんか。 
 

坂本委員 

緑丘小の感染はデルタ株だったんでしょうか。 

 

教 育 長 

この感染状況を見る限りおそらく一般的にデルタ株に置き換わっている

という話もありますし、こんなに急に広がったということを考えるとお

そらくデルタ株ではないかと捉えております。とにかく保健所の素晴ら

しい対応があり、このことが感染者が広がらなかった大きな要因ではな

かったかと思っており感謝しております。また、保健所だけではなく管

内の保健師さんにも素晴らしい対応をしていただきましたことを報告い

たします。 
他にございませんか。 
 

濱村委員 

感染予防防止対策とかワクチン接種の呼びかけとかは対応できることだ

と思うんですが、誹謗中傷というところで、先週保護者の方から電話が

あり、子どもが仲のいい友達と朝学校に行く約束をしてんだけれども臨

時休校が空けて学校に行くときに一緒にはいけないと言われたというこ

とで、何でかと聞いたらお母さんからコロナが移るかもしれないからし

ばらくは遊ぶなと言われたということで、その子が学校に行きたくない

と言っているという相談の内容でした。私からは軽症で良かったねとい

う人たちもたくさんいるので、普通に学校へやってくださいという話を
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しました。学校や教育教育委員会にも相談されていいと思いますと言っ

ておきました。やっぱり、罹った子が学校に行ってそういうことを言わ

れたりとか、私たちが思う以上にもしかしたら心に傷を負っているのか

なというのを感じています。なので、そこらへんのケアというのは学校

現場でしかできないと思うので、よろしくお願いします。 

 

教 育 長 

おそらくそれは、学校からの指示もあると思います。しばらくは密にな

るな、登校も単独でと、時差登校をさせているということを踏まえれば

そのことは学校側の適切な判断だったろうと私は捉えております。これ

は校長からの報告なんですが、子どもたち自身が非常に危機感を持って

いて感染しないよう行動をする心が育っているということで、いま休ん

でいる子どもたちもいますが、その子達が来た時には、思いやりをもっ

て接していかないといけないというような心も育ってきているという評

価を聞いております。もう一つは保護者から全く学校に対する批判がな

く励ましの言葉だけだったということで、今度は逆に教員が嬉しくなっ

て一つにまとまってやっていこうという機運も生まれてきたという事で

す。大きなピンチが大きなチャンスを生んだと思っております。ですか

らその子は感染をしていなかったので、そういう気持ちになったかもし

れませんが、ちょっとしたズレかなと思いますし、ある意味では良いこ

となんだということを知っていただければなと思います。 
他にございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

   それでは以上で報告を終わります。 

 

○ 教育長が、議案の審議に入る旨述べる。 

 

 

 

議案第 47号 五島市勤労福祉センター条例施行規則等の一部改正につい

て 

 

案第47号「五島市勤労福祉センター条例施行規則等の一部改正について」

を議題とします。事務局から説明をお願いします。 
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吉田課長 

本案は、五島市体育協会が五島市スポーツ協会に名称を変更したため、

体育協会の名称が含まれている規則を改正するもで、地方教育行政の組

織及び運営に関する法律第 15 条の規定に基づき、承認を求めるものでご

ざいます。以上で説明を終わりますが、ご審議の程よろしくお願いいた

します。 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑等ございませんか。 

 

山本委員 

五島市体育協会がスポーツ協会に名称が変わるという事ですが、名称の

変更だけで、組織等の変更はないのでしょうか。 

 

吉田課長 

名称のみの変更になります。 

 

教 育 長 

他にございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

質疑、意見ありませんので、承認されたものといたします。 

 

 

 

議案第 48 号 五島市教育振興協議会規則の制定について 

議案第 49 号 五島市奨学生審議委員会規則の制定について 

議案第50号 五島市立学校給食共同調理場運営委員会規則の制定につい 

    て 

議案第 51 号 五島市就学支援委員会規則の制定について 

議案第 52 号 五島市生涯学習推進協議会規則の制定について 

議案第 53 号 五島市社会教育委員会議規則の一部改正について 

議案第 54 号 五島市公民館運営審議会規則の制定について 

議案第 55 号 五島市図書館協議会規則の制定について 

議案第 56 号 五島市働く婦人の家運営委員会の制定について 
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議案第 57 号 五島市勤労青少年ホーム運営委員会規則の制定について 

議案第 58 号 五島市文化財保護審議会規則の制定について 

議案第59号 五島市五島観光歴史資料館運営委員会規則の制定について 

 

教 育 長 

議案第 48 号「五島市教育振興協議会規則の制定について」から議案第 59

号「五島市五島観光歴史資料館運営委員会規則の制定について」は関連

がありますので一括して議題とします。事務局から説明をお願いします。 

 

吉田課長 

本案は、本年 2 月定例会の協議事項で説明した「各種審議会等の見直し

について」にかかるもので、これまでいくつかの審議会等については、

附属機関の条例化が講じられていない状況であったため、市長部局にお

いて一元化を図り附属機関等の設置に関する条例を制定することとなり

ました。これに伴い、各種審議会の現行の条例等を廃止又は一部を改正

し、附属機関の設置等に関する条例に規定されていない組織及び会議の

運営等を定めた規則の制定又は一部改正を行うもので、地方教育行政の

組織及び運営に関する法律第 15 条の規定に基づき、承認を求めるもので

ございます。以上で説明を終わりますが、ご審議の程よろしくお願いい

たします。 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑等ございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

質疑、意見ありませんので、承認されたものといたします。 

次にその他として、委員の皆様から何かないでしょうか。 

 

杣川委員 

前回の定例会は少数で行いましたが、私的にはしっくりきた感じがしま

した。現在はコロナで忙しい時期ですから、それが可能であれば今後も

同じような形でやってもいいのではないかと思いました。 

支所の職員も出席をされて半日潰れるような形にもなりますので。 
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教 育 長 

前回は、コロナが流行っていて会場も狭かったということで、少人数で

行いましたが、私たちとしては委員さんには申し訳ないという気持ちで

開催させていただきました。少人数での開催もいいと思いますが、いろ

んな質問に対してその場で回答できるように例年こういった形をとって

おります。 

 

杣川委員 

法律的には問題ないんですよね。 

 

吉田課長 

特に問題ないと思います。 

 

教 育 長 

他の委員の皆さんはどうでしょうか。 

 

坂本委員 

少人数で開催して質問に答えきれない分については、次回回答すること

もできますので、そういうことで可能かなと思います。 

以前はこういった形ではなく少人数ではなかったと思います。このよう

になったのは緊張感をもって教育行政にあたってもらおうという意図が

あったのではないかとも思います。ただ、あまり発言をしなくてもいい

ような方も参加していますから、時間の無駄と感じている参加者もいる

かもしれません。私は少人数でもかまいません。 

 

濱村委員 

皆さんそれぞれ事情があると思いますが、遠方から来ている支所の職員

はどうなんでしょうか。 

 

杣川委員 

支所の行事予定などは総務課の方でまとめられて報告してもいいと思い

ますし。 

 

山本委員 

私は１年目なので、あまりどうこう言えませんが、どちらにしてもメリ

ットデメリットがあると思いますので、どちらがいいとは言えません。 
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教 育 長 

おそらくこれは、教育委員さんの私たちに対する思いやりだと思ってお

ります。その温かい気持ちをいただきまして、例えば、分室については、

何か議題等があるときに参加していただくとか、もう一度事務局の方で

検討をさせていただければと思います。結果については来月報告をさせ

ていただきたいと思います。 

他にございませんか。 

 

山本委員 

富江支所と富江公民館の建替えですが、支所の皆さんは引越し等で大変

だったと思います。これから解体ということで、近辺の方にもご迷惑を

かけると思います。支所一丸となって頑張っていただければと思います。

よろしくお願いします。 

 

濱﨑課長 

現在、頑張って取り組んでおりますが、来年からは建設工事も始まりま

すので、なるべく周辺住民の方に迷惑のかからないようにやっていきた

いと思います。 

 

尾崎分室長 

本日 7 時から運営審議会委員さん、利用者の代表、町内会の役員さんに

設計案を見ていただこうと考えております。事前に開催通知に図面等も

添付して、意見を求めておりますので、皆さんが使いやすい公民館等に

していきたいと考えております。 

 

教 育 長 

まだこれからいろいろとあると思いますがよろしくお願いします。 

他にございませんか。 

 

坂本委員 

今日図書館に寄って本を返そうと思って行ったんですが、閉まっていま

した。コロナの影響で閉めているのかと思いましたが、いま市の施設で

臨時的に使えないところはありますか。 

 

濱﨑課長 

現在はすべて使えるようになっております。 
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大賀係長 

図書館については、毎月月末の月次統計で臨時に閉館しております。 

返本については、最寄りの返本ボックスに入れていただければと思いま

す。 

 

坂本委員 

もう一点、久賀の場合は公民館活動でペタンク大会というのをやってい

るんですが、それがコロナのために中止になっております。教育委員会

からそのような指示をしているんでしょうか。または自主的に中止して

いるのでしょうか。 

 

松﨑係長 

おそらく公民館運営審議委員会で独自に決定していると思います。 

 

教 育 長 

ちなみに運動会を行うのは久賀地区と奥浦地区だけのようです。 

他にございませんか。 

 

杣川委員 

学校の運動会を開催する時に、基本は日曜日だと思いますが、土曜日に

開催するのもいいと思うんですが、全国的な流れとか何かあるんでしょ

うか。 

 

島 課 長 

土曜日開催も可能と思いますが、ただし社会の中では週休二日になって

いる企業もあれば、不定期な休みになっているところもあって、一番保

護者が集まりやすいというのは日曜が多いということで一般的には日曜

日にされているですが、連休が 3連休、4連休となったときに日曜日にも

ってくるよりは連休の頭の土曜日にするということもあります。 

 

教 育 長 

もう一つの理由は、振替休日の取り方があります。振替休日はその週に

取らなければならないというのがありまして、日曜日開催にすれば、運

動会が終わった後に取ることができますが、土曜日にするとその前の週

に取らなければならないということで、中止をしない行事については土

曜日でも可となっております。 

他にございませんか。 
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坂本委員 

振替の件で、久賀の場合は 3 連休の中で彼岸の時期に開催しております

が、公民館と話し合った結果そうなったと思いますが、ただ、私なんか

は彼岸でお坊さんが来たり、その準備もあって大変なんです。何でそこ

に持ってきたんだろうと考えた時に、連休にするために持ってきたんじ

ゃないかと思いました。やはり、地域を巻き込んでの運動会、地域と連

携した運動会ということを考えると、やっぱり彼岸というのは地域やそ

れぞれの家庭での行事でもありますので、そこは避けるような形でやっ

ていただけたらなという思いがしました。 

 

教 育 長 

振替休日については、十分に保護者の方や地域の方の了解を得るように

という指導をしておりますし、ましてや久賀の場合は地域と一緒の運動

会ですので公民館の方たちとそういう話をしていただいてそういった不

満がでないような形でやっていただくよう申し入れをしたいと思います。 

他にございませんか。 

 

杣川委員 

体育館を避難所にしているところで、和式トイレを洋式にするという話

を聞いたんですが、洋式トイレはシャワー機能付きトイレなんでしょう

か。 

 

島 課 長 

洋式トイレについては、シャワー機能は付いておりません。 

 

教 育 長 

他にございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

それでは、各課からの報告をお願いします。 

 

吉田課長 

・次回の定例教育委員会は、10 月 26 日を予定しております。 
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島 課 長 

・10 月 3 日、岐宿小、奥浦地区小・中・市民運動会が行われます。 

・10 月 4 日、校長会 9 月定例会を開催いたします。 

・10 月 6 日、市の中総体駅伝大会を開催いたします。 

・10 月 9 日、ワクチン集団接種の 1 回目の 1 日目が行われます。五島中

央病院で実施をします。 

・10 月 11 日、12 日、人事異動の 1次ヒアリングを行います。 

・10 月 13 日、小体連を開催いたします。 

・10 月 15 日、教頭主幹教諭研修会を開催いたします。 

・10 月 16 日、ロボットコンテスト、ワクチン接種の 1回目の 2日目が行

われます。 

・10 月 18 日、ペッパー君の贈呈式を行います。 

・10 月 30 日、中学生のイングリッシュキャンプを行います。 

・同日、ワクチン接種の 2回目の 1日目が行われます。 

・11 月 6 日、ワクチン接種の 2回目の 2日目が行われます。 

・令和 3 年度学力調査について説明 

 

濱﨑課長 

民法改正による成年年齢引き下げ後の成人式の開催方針について報告い

たします。 

7 月 29 日の総合教育会議、それから 8 月 2 日の社会教育委員会議におい

てもそれぞれ各委員の皆様からご意見をいただいたところですが、双方

の会議で同様の意見となりました。対象年齢については「20 歳」。実施

時期については「1月 4日」、開催場所については「福江文化会館 1か所

での開催」。ただ、開催場所については、コロナの状況によっては分散

開催や徐々に移行して最終的に 1 か所にするなど慎重な対応を求める意

見もありました。それから、アンケート調査につきましては、前回 6 月

から 7 月にかけて市内高校生を対象として実施をいたしましたが、回収

率が低調であったことから、8 月から 9 月にかけて再調査を実施し今回

731 人の回答を得ております。アンケートの結果、対象年齢については、

20 歳が良いと答えたものが 668 人、93.7％、と大部分を占めております。

開催場所については「福江文化会館」で 575 人、81％、式典の名称につ

いては「はたちの集い」が 350 人、50.9％となっております。 

それから、9 月 16 日に教育福祉委員会に報告をいたしました。その中で

要望として、「文化会館で開催する場合、各地区からの移送も考えてほ

しい。」「各地域の思いもあるので地域の意見をしっかりと聞いてほし

い。」「1 か所開催はやむを得ないが計画的に行ってほしい」といった要

望があがっております。 



１２ 
 

以上を踏まえまして五島市の方針としましては、対象年齢を従来どおり

「20 歳」、式典の名称を「はたちの集い」、実施時期は「1 月 4 日」と

決定いたしました。なお、開催場所については 1 か所での開催には慎重

な意見も聞かれました。また、これまで地域の意見を伺う機会がありま

せんでしたので今後、各地域の意見を伺いながら引き続き検討していき

たいと考えております。これらの方針については、10 月以降速やかに市

民の皆様に周知してまいりたいと考えております。 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、意見や質疑等はございませんか。 

 

全  員 
ありません。 

 
教 育 長 
    それでは、これをもちまして本日の教育委員会を閉会いたします。 

（午後 2時 49 分） 


